DEMOCRATA

ORGANO DE LA COALICIÓN LIBERAL DEMOCRATICA

Número suelto, 10 cénts.

Saldrá los domingos

Semestre. 1'25 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

Redacción Calle de Corró. 96 Administración

Calle de Clavé - Imprenta

Anuncios a precios convencionales

No se devuelven los originales

Para el director de LA COMARCA

En la sección «Xirinoles» de este periódico, apareció un comentario, sin malicia alguna, referente a la recaudación obtenida en una fiesta celebrada en el Centro Católico de esta villa.

Si «La Comarca» ha querido tomarse en serio aquel comentario jocoso, como queremos lo sea toda la sección — y no ha sido otro, nunca, nuestro ánimo, puede hacerlo; pero tenga la seguridad de que sus desplantes no nos harán temblar, ni alterarán en lo más mínimo nuestro sistema nervioso.

Un periódico que quiere pasar por serio, y que no quiere ser político, tiene menos derecho que ninguno a ponerse estridente, usando un léxico muy poco en consonancia con su pretendida sesudez, de la cual ya nos obligó a dudar en otra ocasión un inventario que le dedicó nuestro colega local «Renovació».

«La Comarca» trata de quincenario a EL DEMOCRATA. Total, ¿por qué? ¿Por qué se publica cada dos semanas? Muy bien; haciendo honor a esta teoría, «La Comarca», que se publica dos veces cada quincena, vendría a resultar un periódico dos veces

quincenario.

Nos dice también «La Comarca» que de un tiempo a esta parte (no concreta la fecha; nosotros sí la sabemos: desde el 14 de abril del año actual), luchamos por aparecer como el órgano de los granujas de este pueblo, y califica nuestra conducta de vil, ruin y miserable. Dice también que somos un baldón y nos amenaza, si proseguimos - dice - con nuestras malandanzas y villanías.

No creemos que el que escribió la gacetilla a que nos referimos sea tan valiente, que sus amenazas hagan mella en nuestro ánimo; por ello le retamos a que diga dónde y cuando quiere empezar a dar los silbatos que anuncia, y le aseguramos acudir, en prueba del miedo que nos da.

¿Qué día, dónde, a qué hora quiere dar los silbatos, el señor Parera?

Estamos esperando con ansia su contestación, y no faltaremos. Tenga la más absoluta seguridad de que no faltaremos donde se nos cite.

Lágrimas de cocodrilo, son el último parrafo de la citada gacetilla. Después de aquella colección de frases; después de querernos insultar en forma violentisima; después de pretendernos injuriar en forma tan ofensiva, se lamenta de que la prensa local esté contaminada por depositar en ella, los políticos — dice «La Comarca» - todo linaje de virus.

EL DEMÓCRATA lamenta muchisimo la actitud de «La Comarca», y a ella se acomoda.

Corresponderemos al ataque con el ataque; pero en nuestro diccionario no existe el lenguaje por aquel periódico empleado. Por ello, en nuestras discusiones no nos apartaremos del límite que exije nuestro propio decoro.

Por lo demás, nosotros celebraremos que en la fiesta celebrada en el Centro Católico, la recaudación alcanzase mucho más de la cantidad que humorísticamente estampó este semanario. Y encontramos oficioso el que, a pretexto de aquello, se

salga en defensa del Centro Católico, a quien nadie, en lo más mínimo, ha creído del caso atacar; pues no hay motivo. Si el señor Parera, o la gacetilla de «La Comarca», implicase el estado de opinión de dicha sociedad, entonces, aún sintiéndolo mucho, nos veríamos obligados a rectificar.

La Redacción

LABOR CULTURAL

Conferencia del señor Rodón y Amigó

El pasado domingo visitaron esta localidad, en viaje técnico práctico, los alumnos de la escuela de teoría de tejidos que funciona en la ciudad de Badalona, adscrita a la Escuela Municipal de Artes y Oficios, que dirige el ilustrado profesor don Pablo Rodón y Amigó.

Acompañados de su competentísimo profesor, visitaron la fábrica de tejidos de la señora viuda de Juan Torras, el taller de maquinaria de los señores José y Jacinto Trullás y la fábrica de los señores hijos de Ramón Murtra. S. en C.

En todos estos establecimientos, acompañados de los directores o encargados respectivos, visitaron las diversas dependencias, oyendo las acertadas explicaciones de su professor y demostrando los alumnos un conocimiento perfecto de cuanto atañe a fabricación de tejidos y maquinaria para la misma.

Por la tarde, en el salón escuela de la asociación «La Unión Liberal», y ante numeroso público, el señor Rodón y Amigó desarrolló la conferencia anunciada sobre técnica y práctica de tejidos

La conferencia fué ilustrada con proyecciones, con ayuda de las cuales expuso a los asistentes las diversas teorías del tejido y las diferentes fases por que estas han venido pasando desde mediados del pasado siglo, época en la cual puede decirse nació la técnica textil.

Con competencia singular, y después de un breve exordio, explicando la modalidad esta. blecida en la Escuela Municipal de Artes y Oficios de Badalona para la enseñanza técnica y práctica del tejido, explicó la teoría de los ligamientos y bases del tejido, según los métodos del sabio profesor belga Mr. Bone, del profesor francés Mr. Eduard Gant y la del español Francisco Lluch, complaciéndonos en extremo oir del ilustre conferenciante, que,